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Протокол NЬ 5
Заседания Ученого совета

от 1б марта 2023 года

11ринимали участие в голосовании - 41

Председатель Ученого совета - Фалалеев А.П.
Секре,гарь У.tегlого сове.га - Митрохиrrа Л.М.

l. О присвоении уL]еных званий.
Доклttдыв:lет:

2. Отчет о нау.lной деятельности ФГАОУ ВО (КФУ
им. В,И. Вернадского>> в2022 году и перспективы
развития научных исследований.
Дtltслttлыв:tе,г:

З, Об изN{енениях в Пололtение об эффективном
контракте ФГАоУ Во (ItФУ ипт. В.И. Вернадского>.
f(ок.пttлыtзtlе,г:

4, ()б орган14заL{ии патриотиLIеского восIlи,I.аниrI в
И r t с,гтаr,уr,е кМедици нская академиrI
и пц. (_].И. Гес,lргиевского>.

Дtllслt:tдыtзitет:
5, Об утвержl_{сFIии самостоятеJrьно устанавливаемых
образоват,ельных стандартов ФГдоУ Во (КФУ
им. В.И, Вернадского>.
Док.lI:lдыв:lет:

6. Об органи:]ации работы по вручению повесток на
вессrтtrий призыв 202З г.

Докlltlлываеr,:

7. () размещении и распространении информации в
соr{иальнь]х сетях сотрудникапци ФГАОУ I]O кКФУ
ипц, IJ. И, I}ellHa]{cKo1,o>,

/{ок.llttltывttе,l,:

Митрохина Леся Михайловна - ученый
секретарь

Кубьтшкин Анатолий Владимирович -
проректор по научной деятельности

Кубышкин Анатолий Владимирович -
проректор по науqдofi деятельности

Крутиков Евгений Сергееви.т * дирек,l,ор
Института <Медицинская академия
им. С,И. Георгиевского)

I]виринько ИринаАнатольевна - проректор :

по учебной и методической деятельности

i

Шаповалова Ирина Михайловна - директора 1,1:

Щепартамента кадровой политики и
административно-правового регулиров ания,

Фалалеев Андрей Павлович * председатель
Y.leHtl1,o совета
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ПЕРВЫЙ ВОПРОС.
слушАЛИ: информациIО МитрохИrrой JIеси i\4ихайловны, ученого
присвоеI]ии ученых званий.
ми,грохина Л.м.: Сегодня мы продолжаем работу по присвоению ученых
званий. Все соискатели присутствуют в зале, мы можем задать им вопросы об их
трудовой деятельности. После представления соискателей на присвоение
ученого звания прошу членов Ученого совета проголосовать. По истечении |4
дней посJIе заседания перечень документов, определенный Министерством
науки и высшего образования, будет направлен на рассмотрение в департамент
а1,1,ес,гациИ науLIныХ И научно-ПедагогиЧеских работников. Все документы
согласованЫ с учеными советами структурных подразделений и филиалов.
спасибо за внимание, Список соисI<аr:е;lей ученых званий прилагается.
Фzr;tilлеев д.fI.: IIaM ltсобхо/iимс-l избра,гь счеl.нуIо комиссию в составе З-х
LIeJIoBeK. l1ред.lrагаеr:ся с"lrедlуrощий состаR счетной комиссии: Тимохин д.М
Бойко И., Курамова В.В. Кто за это предложение? Спасибо. Единогласно.
Перерыв для тайного голосования.
Фалалеев А.П.: прошу счетную комиссию приступить к

выстУПИЛИ: K)zpaMoBa Виктория Витальевна. которая предложила избрать
председателем счетной комиссии
секретарем счетной комиссии Бойко Игоря.
ПОСТАНОВИЛИ: обязанности распределить следующим образом:

ГIредседа,гель сче,гной ком иссии
Секретарь с.tетной комиссии
ч;tены счетной комиссии

Тимохин Александр Михайлович

Курамова Виктория Витальевна

Результаты голосования на присвоение ученого звания
научной специальЕости :

l
t

ФомочкинаИрина Ивановна роздано - 41, За - З8; против - 2;
_ 1.

Результаты голосования на присвоение ученого звания доцента по
сIIециальности:
Алексеенко На,галья

недействительных - 0;

Ilедейсr,вительгtых - 0.

Спасибо, кто за то, чтобы утвердить протоколы
голосовать. Спасибо, единогласно.

рофессора

Фалалеев А.П.:
комиссии, прошу
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ПОСТАFIОВИЛИ: IIаrIравить аттестаIIионные дела в Щепартамент ат

Ila}LlI{ЫХ И IiаУLIНо-[lеl{агогиLIеских работников Министерства науки и
образования Российской Федерации для присвоения ученых званий
соискателям (список прилагается).

Результаты голосования: единогласно.
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второЙ вопрос.
СЛУШАЛИ: информациrо проректора по

Кубышкина А.В. об итогах научной работы
им. I].И. Вернадского) в 2022 году.
()алалеев А.П.: коллеги, есть ли вопросы.
Бабанин А.А.: Анатолий ВладимировиаI, подска}ките,

научной

ФгАоу

пожалуйста, кто
ав,гоl]ом моноl,ра()ии гlо микроlIJIазии и эгI71ометрию?

Кубышrсин A.I}.: Фомо.tкиrlаИ,И., я и доцеIlт KoBa;reHKo.

Бабанин А.А.: Хотелось конкретно услышать состав авторов, чтоб
rIредставление об уровне и объемах этой монографии. Спасибо.

иссJIе/]ует. Возможно JIи, на Ваш взгляд, и здесь перейти к такой же модели, чтоб

o.гЭTИХПpoДyкToBЬiХI]aзнaLIaТЬyнИBеpcИTеTcTкИeTеМaTИкИ,чтoбУнивеpситeт
был заиштересован, а не просто ttродуктоRая, а перейти на более глУбокий, '

ypoвellb. Iiродуктовая IIонятIIо - JlIоди вкладывают, инвестируIот в себя условно
говоря FIa поJIгода, на год, мы сРиrrансируем. Они в целом могут себя посвятить

научной теме какой-то другой. За полгода научную тему не раскроешь, было бы

идеалъно аспиранта себе взять в этой научной тематике, чтобы аспиранты,,

l(oTopЬIXмьIбеpеМ'шЛинеПpoсToПoДкaкyЮ-ToTеМy,кoTopyЮМo}кеTбьIть.
найдут потом, а уже шли под те тематики, которые Университет определил: i

стратегические для региона и Университета темы, мы ищем группу и людей,

обору.шованием или расходные материалы, т.е. мы финансируем те темы,

Itоторые в дальнейшIем счи,гаеN4 [lерспекl,ивI,1ыми. l-{a I]аш взгляд 
- 

этlо реально?
Кубыlпrсин А.В.: да, это реалыIо. l]o,r lla последFIем НТС во вторник Мы как раЗ

обсуrкдали возможности этого механизма, ts том числе для студенЧеСКИХ И

молодежных грантов в первуIо оLIередь. ,.Щол>rсен сказать, что мы провеЛи анаЛИЗ, l

]

t

i

{

f

у нас же была программа внутренних грантов как раз построена на такоЙ ЛОГИКе

для молодых ученых с 20|8-2022 гг. Те, кто получил этот опыт, сеЙчас ПОлУЧаЮТ ,

гранты от РНФ, региональные гранты. Фактически это был толчок. ЭТО Та i

t\/n -ол6-rr-т"п,f п 11я2атrая.гL ЕJя tтёпт/тI1ятЕ. т.{я neTTTeT{T,{e тех з2 ПаЧ_практика, которую необходимо развивать, нацеливать на решение Тех ЗаДаЧ,

которые нам нужны.



l

/

ЭTиЛЮДи'кoTopЬIебyлyтЗaГЛяДЬIBaTЬBбyДyщее,cToяTЬнaфpoнтиpе,кoTopые

могут прогнозировать и задать эту тематику научных исслеДоВаНИЙ. ПОНИМаЮ)

что должно быть несколько этапов: сначала некие группы ЭТи ТеМаТИКИ ,:, , , ' 
':

предлагают, а потом совет, которыЙ их одобряет, формируеТ переченЬ теМ ,' i

стратегически интересных для Университета. Фактически РАн сейчас пытается

для страFIы взять на себя эту задаLIу. Задача слох{ная, но очень ИНтереснаЯ,

11o,I,oMy ч,го прелы/\уli(ая с tlриl(JIаl(tIь]ми IIока:]аJIа результатИвностЬ. ЩаваЙТе ЭТО

запиIшем в Ilpoeкl] пос,l,аItовJlеtIия, Кубышlкину А.В. разработать системУ отбОРа

стратегических научных проектов Крымского федерального университета,
Itоторые булут являть базой для аспирантов. Эта система нужна как новый

l]одход It ведению научFIой деятельности в Университете. Этот новый irодход к

научной деятельности Mo}IteT являться инструментом для нашего <Приоритета-

2030). Есть ли ещё у кого-то вопросы?

Петренко А.Щ.: поскольку упоминали публикации Scopus и Web of science. У 
,

нас в Институте филологии тоже примерно на з0% снизилосЬ количесТВО 1,11,; i

публикаций, в связи с чем возникает вопрос, что нам с нимИ делать? Не

противоречит ли это законам? 
:

Кубышкин д.В.: то законодательное решение, которое бътло принято,

pекoМенДyеTI]еуLIИTЬIBaTЬBПoкaЗa.ГeJIЯХгryбликaцииSсopusиWebofsciеncе,нo
IjМес'Гсс.I.еМoНoНеЗaIIpсl1lzlc't'ttyб'llикOBа.ГЬсяBЭ1]ИхiltypнaЛaX.Пoскoлъкyнayкa
о.гi(рыта, то шубликации ]] высокорейтинговых журналах, которые проходят

реаЛЬнУЮ ЭксПерТиЗУ, ГоВоряТ о ТоМ' ЧТо УроВенЬ ИссЛеДоВаНИЯ сооТВеТсТВУеТ '

l'

<Irа;lzrлеев д.П.: иссJIедования должны продолхtаться, по результатам
иссJIедований /]ол}кны пуб;tиксlваться сl,аl]ьи. Эти статьи должны публиковаться

в о1ечесТвеFII]ых журнаJIах и) гIо возможности, в зарубеrкных журналах. Системая

о,геLIест]веFII]ых журналов должна развиваться, развиваться рецензирование. Мы

со своими журналами в какие коллаборации должны войти? Возмоrкно с

сибирским федералъным или Томским федеральным? Чтобы была возможность

обмена публикациями.
Кубышкин Д.В.: можно проработать с издательствами, воЗМОЖНО ОНИ

l

какую-то часть }курналов для издательства на своей платформе.

]

/

{

f



Фалалеев А.П.: готовы ли Вы взять
ВОПрос важныЙ., тогда запишем это в проект постановления., потому что ]

'.lнеобходимы предложения по совершенствованию нашей системы журналов; i '.',

КОллеги, есть ли еще вопросы, дополнения к постановлению? Если нет, то i , .

IIреilло)(ение вклIоLIи,I,ь дополнительно эти два пункта. Кто за? Против? i ,: 
,

I}оздерrкались? Принято единогласно. i :';l:]

.,]

'',ПОСТАНОВИЛИ
l. Отчет о rrаучной /1ея,гс.;tьI-1ос,ги ФГАОУ ВО (КФУ им. В.И. Вернадского>> ,

llрИL{Яl'ь к сведениtо. Призна,гь работу департамеIlта научно-исследовательской,
/l0я]]ельности и прорект,ора по научной работе Л.В. Кубышкина |

удовлетворительной.
2. Що 01.09.2023 г. проректору по научной деятельности Кубышкину А.В;
I]нести предложения по системе отбора внутренних грантов и стратегических ii

НаУчных проектов, в том числе в рамках выполнения исследований аспирантами
и студентами.
3.ЩoO1'O],2O2ЗГ.ПpopeкTopyПoнayчнoйДeяTелЬнocTиКyбьIшкинyA.B.
определить подходы к совершенствованию механизма издания научных
)I(урналов ФГАОУ ВО (КФУ им. В.И. Вернадского)).
4, fiепартаменту FIаучно-иссJIедовательской деятельности (заместитель' "' 

,

проректора - В.В. Попов, директор - И.В. Клещельская):
4.1. Прололжить работу по совершенствованию реаJIизации проектов в рамках
научноЙ составляющеЙ программ <Приоритет 20З0>> и HOL{ кNlореАгроБиоТех>;
4,2. Развива,rь пракl,иt(у t]оI]JIс]LIеIIия с,гру](турIiьIх подразделений в создание
ГlрикЛаДныХ технологиЙ, направлеI-Iных на импор,гозамещение и рынок товаров и

IIоДготовки кадров и заверulе]jия диссертационных работ в установленный срок
ло l года после окончания аспирантуры. 

i

6. Контроль за исполнением данного постановления возложить на проректора
по науLIной деятельности ltубышкигrа А.В.

Результаты голосования - единогласно.

.,',i_: "'", i

этот вопрос в проработку, потому что]l

{

{

l

l

l

/

услуг;
4.3. Определять возможности расширения участия сотрудников структурных
подразделениЙ в грантовых программах VIинобрнауки, РНФ и других фондов
поддержки;
4.4. Планирование прикладных научных исследований проводитъ с учетом



т,рЕтиЙ вопрос.
СЛУШАЛИ: информацию прорек,гора по

l

Университет своих сотрудников. Да, много работы, которую нуяtно делать.

[tубышкин A.I].: мотивировагь,гем, что э,tо же функционал совета.

JIемещенко В.В.: Анатоlrий Владимирович, работа в экспертных

документы распределяются на президиуме RАК.
Щопа tI.B.: а как требовать с Llлена совета I]ыполнять эту работу, если это задача

N4инистерства.
]

советах ВАк.
Экспер,гы ВАК презен,гуют Университе,г в других субъектах и в азиатских

Кубышкина А.В. об изменениях в Поло>ttение об эффе

ВО кКФУ им. В.И. Вернадского.
Фалалеев А.П.: коллеги, есть ли вопросы?
Юрченко С.В.: Анатолий Владимирович, должны ли входитъ в эффекти
контракт IIоказатели, связанные с основной деятельностью
образовательноЙ деятельностью, в том числе с воспитательной работой?
Кубыrпкин А.В.: это y}Ite обсуждалось неоднократно, в эффективно контракте

расписано, что за научную работу толI)ко 40% от стимулирующих выплат
назIJачае,гся, остальFlое на образователl)FIуtо и воспитательную деятельность.
Едигlствеt{ное, Ife составлеlIы гIоказатели IIо этим нагIравлениям.
Фала;lеев А.П.: напомнIо, коллеги, эффективный контракт мы долго вводили,
тогда приняли решение, что выделяем 40о/о от стимулирующих в соответствии с
эdlфективным контрактом на науку, предполагается, что подобное будет и в

обучающей части, но т.к. мы только запускали, то пробный раздел у нас пошел
научныЙ. Теперь мо}кно запускать разработку покЕIзателеЙ для остальных частеЙ ,

Луrсашева Н.Н.: подскажите, по}калуйста, изменение по поводу исключения из l

списка, если не был сдан oTLIeT подписанный, в случае ува}кительности причин... i,',l,

я согласна с такой формчлиtэовкой. но нyжно чказать. если не сдано по

vurJl члцr! lrrurrr, D vJLJ |qv J Dqf|\|IlvJIDllvvlIL LLIJIL .rлrл. . . 
,1.]

Я согласна с такой формулировкой, но нужно указать, если не сдано по

уважительной причине. .

Itубыпrкин А.В.: мы просто отоJlкнулись, что несколько человек просто без

ува)(и,гельноЙ причины отказались с/{ава],ь оl,LIе,ц хотя у них были некоторые
балLtы. I{olle.tгto, ecJl14 I(l,о-,го бо;tеоr:, ,го MbI эlю уrlц,рбIваем.

Щопа Н.В.: Анат,олий Владимирович, подска}ките, пожалуйста, Вы
участвовали в заседании диссовета по лишению степени?
Кубышкин А.В.: лично не участвовал.
Щопа Н.В.: а я вот участвовала, это громадная ответственность, это

работа, и снижать баллы - это неправильно.

странах, но получается это никак не учитывается,



выплаLIиваем командировки

азо

на Университет. Получаетая - это какая-то имиджевая история. Вроде

людям на большинство решений, в том

возможность

открытие спецсоветов?
знакомства позволяют публиковаться в хороших

А.П.:
связи,

косвенно дает влиять этим
i]AKe.

дополнительных грантов.

Лемещенко В.В.: а журналы,
Itубыluкин A.I].: дл, сI]язи,

журнаJIах.

Фа.llа;rеев

т.е. I]аши

угодно.

ышкин А.В.: вот если бы эта ра ота приносила

моFIетизируйте свою возмо>ttность,

совет Вы MorKeTe публиковатъся где

Il

Владимир ВладимировиLI,

как раз через экспертный

t

Itубышкин А.В.: привлекайте диссертантов заrцищаться в Вашем совете.

Мороз Г.А.: анализируя работу кафедр, обратил внимание на то, что у Нас у
преподавателей снизилась заинтересованность в студенческой НаУЧНОй 

l

деятельности, нигде не учитывается. Пусть это не приносит нам баллы В , 
,

рейтинге федералъном, но это связано и с большой наукой. Может быть ввестИ 
]

ll

всё-r:аки в эффективный контракт какие-то баллы за высокоуровневые i

Itубышкин А.В.: привлекайте диссертантов заrцищаться в Вашем совете.

Мороз Г.А.: анализируя работу кафедр, обратил внимание на то, что у Нас у

студенче ские до стижения научные ф едерального, международного уровня?
Itубыrшкиrr А,В.: ес,гь в эффек,гивFIом l(o]jl,paкTe работа со студенчеством 10Оlо

заложено) единс,tвеIlное III4KTo не бере,гся разрабо,га,гь показатели, которые мы бы

приняли. Разделы науки мы l,оже обсуждали. Решили оставить на бУлУщИе

монетизировать, пока это очень размыто. N4He ка}кется ну}кно проработать Этот

вопрос за достижения студентов, и второе за окончание в срок аспирантуры, Там

ДoПoЛНИTеЛЬнЬIeбaлльr,eсЛизaЩИTaBTeЧeниeГoДaпoсЛeoкoнЧaнияl.:
аспирантуры. 

]

Фалалеев А.П.: коллеги, есть ли дополнения в проект постановления? ТОгДа i l l

есть предложение принять проект постановления. Кто за? Против?

Rоздерrка лись? Четыре tIеловека. Хорошо. ГIриняrто. Спасибо

ПОСТАНОВИЛИ:
l. Утверлить предложенные изменения в Г[олоiкение об эффективном контракте
ФГАОУ ВО (КФУ им. В.И. Вернадского) и показатели научно-
исследователъской работы и ввести их в действие при подведении итоГОв рабОтЫ
за l полугодие 202З года.



I

li

l

2, !епартаменту науLIно-исследовательской деятельнос:ги (В.В. Попов,
И.В, Кrrещельская) подготови,Iь и вIIести соответствующие изменения в приказы
о,г 29.12.2021 JYq 1 1]5 и от l0.06.2022 J\b 464,
З, KoHr:poJIb за исполнением даFII]ого пос,ганоI]JIеI{ия возложить на проректора по
н&уrlц9; деятеJIьности Кубыш-rкиrrа А,В,

i

Результаты fолосования: <За> - З7; <Против)) - нет; <Воздержались>> - 4.

ЧЕТВЕРТЫЙ ВОПРОС.

С.И, Георгиевского)) Крутикова Е.С., об организации патриотического

воспитаIlия в Институте к\4едицинская академия им. С.И, Георгиевского)
ФГАОУ ВО (КФУ им. В.И. Вернадского)).

I1ОСТАноВИЛИ:
l. Гlризrrать работу по организации IIатриотического воспитания в Институте
<N4едицинская академия им, С.И. Георгиевского)) ФГАОУ ВО (КФУ
им, В.И. Вернадского)) - удовлетворительной.
2. Рекомендовать в воспитательной работе усилить роль и престиж будущей

профессии, показать обучающимся перспективы будущего карьерного и

через будущуюпрофессионаJIьного роста, способствовать самореаJIизации

профессию, прививать высокие нравственные идеалы через любовъ к медицине

и своей специаJIьности.

3. Контроль за исполFIением данного постановления возло}Itить на проре

rlo молодежной полиlике Елькина С.В.

Ре:lу.llьтаты I,oJlocoBrlH I{rI - е/lи HoI,JlacIio.

пятыЙ вопрос.

I

,

СЛУШАЛИ: информацию проректора по учебной и методическоЙ деятельности
I]виринько И.А. об утверждении самостоятельно устанавливаемых
образовательных стандартов ФГАОУ ВО (КФУ им. В.И. Вернадского).

ПОСТАНОВИЛИ:

1.В связи с утверждением новых федеральных государственн
образовательных стандартов высшего образования утвердить самостояТеЛЬ

усl,анаI]JlиI]аемые образоваl]еJIьI-Iые стаrrдарты ФГАОУ ВО (КФУ
им. l].И. Вернадскоl,о)) по cJle/lyloIIIиM специаJIьI]остям:

31,08.02 Агlесr,езиоJIоl,ия-реаниматоJlогия
3 1.08.05 КJtиtlи,lескаяl лабора,горIIая диагIlостика
З l .0В.07 ПатологиLIеская анатомия

I

l

]l



l

З l .08.Зб Кардио.llогия
З 1.0B,42 Невроliогия
З 1 .0В,45 11ульмонология
З l .08.5В ОториноJIариIIгоJIогия
3 l .08.59 ОсР,га"lrьплоJlогия
З 1,08.0l AKyrrlepcтBo и I,инсrкоJIоI,ия

3 l .08.19 Педиатрия
31.0В.49 Терапия
31.08.54 Общая врачебная практика (семейная медицина)
31.08.69 Челюстно-лицеваяхирургия
З1.0В.72 Стоматология обrцей практики

2, Itонтроль за исполнением данного постановления возложить
проректора по учебной и методической деятельности I_{виринько И.А.
Резу.гlьтаты голосования - единогласно.

шЕс,г()Й всlпрос.
СЛУШАЛИ: инсРормаltиiо /lирек,гора /(спар,гамента кадровой политики и
административно-правового регулирования [IIаповаловой И.М. об организации

работы по вручению повесток на весенний призыв 202З г.
IIIаповалова И.М. доложила о нарушении в организации вручения повестки на
весенний призыв обучающемуся Института <<Академия строительства и
архитектуры).

ПОСТАНОВИЛИ:
1. !иректору Института <Академия строительства и архитектуры)> I_{опе Н.В.
предоставить объяснительFIуIо по поводу организации несвоевременного

вручения повестки на весенний призыв обучающемуся Института (Академия
сl,роительства и архи,гектуры).

2, /{ирекr:орам cTpyIrTypIJыx подразделений усилить контроль и принять

/lоIIоJIниl,сльtlые меры lIo орl,зtIIизаLlии вручеrIия IIовесl,ок обучающимся.
Р езу.lt ьт:tl,ы I-oJI о со в 1l tI и rI - е/lи но r,Jlacнo.

СЕДЬМОЙ ВОПРОС.
СЛУШАЛИ: информацию председателя Ученого совета Фалалеева А.П. о

размещении и распространении информации в социальных сетях сотрудниками

ФГАОУ ВО (КФУ им. В.И. Вернадского>).
i

Выступили: проректор по молоделtной политике Елькин С.В., директор
Института филологии Петренltо А.Д., которые дlоложили об ответственности за

размеtI{ение и pacIlpocl]palIcItиc] в collиaJlI)IIblx се,гrIх игrсРормации с нарушением

21ейс,гвуюIцего законо/_ца,геJIьсl,ва Российской Федерации, о проведенных

]

i
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t]



i

мероIlриятиях по мониторингу и анализу размещенной информации

Поручить проректору по мсlлоделtной политике Елькину С.В. составить
график BcTpeLI директоров структурIlых подразделений и обучающихся с

праtsоохранитеJll)}lыми орi,аIIами гIо l]oIIpocaM разъяснения требований ,

законодателI)ства Российской Федерации к распростраFIению в социальных сетях

информации.

Результаты голосования - единогJIасно.

А.П. Фалалеев

Л.М. N4итрохина

Председатель Ученого совета

Секре,гарь Учеrлого совеl,а


